
 

Protokoll der 

Mitgliederversammlung 

am 03.12.2022 

 

Zu Top 1: Begrüßung 

Herr Joachim Krupp begrüßte die Anwesenden sowie unser Ehrenmit-
glied Herr Anton Schmitz. Frau Schramm ließ sich entschuldigen, da sie 
den DVMF bei der Mitgliederversammlung des DOSB vertreten musste.  

Zu Top 2: Wahl eines Protokollführers 

Zum Protokollführer wurde Herr Jens Oellien einstimmig gewählt. 

Zu Top 3: Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und  

Genehmigung der Tagesordnung  

Herr Krupp stellte die ordnungsgemäße Einladung fest. Die Tagesord-
nung wurde einstimmig angenommen. 

 Zum Protokoll der letzten Mitgliederversammlung sind keine Anmerkun-

gen eingegangen. Es ist somit angenommen. 

Zu Top 4: Stimmrechtsfeststellung 

Präsidium: 5 Stimmen 

 Vereine: 18 Stimmen 

   23 Stimmen 

Zu Top 5: Bericht des Präsidiums  

Berichte des Präsidiums in der Anlage  

TOP 6: Aussprache 

Herr Dicks bat das Präsidium, beim DVMF für eine Übergangszeit in der 
neuen Disziplin OCR einzutreten, damit nicht bei 2 Fehlern eine sofortige 
Disqualifikation erfolgt. 



Herr Willecke gab den Hinweis, dass eine günstige Alternative zu einer 
Verbuchung über den Steuerberater die Einbeziehung einer Abrech-
nungsstelle ist, wie z.B. Peras.de 

Herr Weiss bat um die Erstellung eines Flyers/Booklet, um die unter-
schiedlichen Sportarten des Modernen Fünfkampf zu präsentieren und 
bewerben. 

Frau Horn gab zur Diskussion, den Fünfkampf mehr zu bewerben. Hier-
für sei z.B. Instagram ein gutes Medium. Bei den SSF Bonn übernimmt 
dies z.B. Dana Becker, bei dem Neusser SV Sarah Dicks. 

TOP 7: Bericht der Kassenprüfer 

Herr Eggert berichtete über die Kassenprüfung. Bei der Prüfung gab es 
keine Beanstandungen. 

Herr Eggert bedankte sich für die geleistete Arbeit und dankte beson-
ders Frau Friederich, die uns leider im November verlassen hat. 

TOP 8: Entlastung des Präsidiums 

  Herr Eggert beantragte die Entlastung des Präsidiums. 

Die Entlastung wurde (ohne die Stimmen des Präsidiums) einstimmig 
erteilt. 

TOP 9: Ordnung zu den Grundsätzen der guten Verbandsführung - GdgV  

Die GdgV wurde bei der Mitgliederversammlung im Jahr 2021 präsen-
tiert und online gestellt. Es gab keine Änderungsanträge an das Präsi-
dium.  

Antrag auf Annahme der GdgV – Dies erfolgte einstimmig. 

TOP 10: Anträge 

  keine 

TOP 11: Verschiedenes  

 

Bonn, 19.12.2022 

gez. Joachim Krupp      gez. Jens Oellien 
Präsident       Protokollführer 

  



 

 

Bericht des Präsidenten  

Verbandstag 

Landesverband Mod. Fünfkampf NRW 

03.12.2022 

 

Verbandstag  

Satzungsgemäß finden Verbandstage des LV Mod. Fünfkampf im olympischen 

Zyklus statt. Der diesjährige Verbandstag wird im Jahr der  Olympischen Win-

terspiele durchgeführt.  

 

Mitgliederentwicklung 

Die Mitgliederentwicklung des Verbandes gestaltet sich in den letzten beiden 

Jahren aufgrund der Corona Pandemie aber  auch nach Absprache mit dem LSB 

leicht rückläufig.  

Die Zahl der Mitgliedsvereine ist stabil, die gemeldeten Mitglieder allerdings 

rückläufig.  

 

2019 148 Mitgliedsvereine  123615 Mitglieder 

2020 153 Mitgliedsvereine  127478 Mitglieder 

2021  158 Mitgliedsvereine  112602 Mitglieder 



2022  158 Mitgliedsvereine  109155 Mitglieder 

 

Der Mitgliederschwund beträgt somit zur Vorcoronazeit ca. 15 %.  

 

 

 

Pferdebestand 

Die neue Entwicklung im Modernen Fünfkampf „Weg von den Pferden hin zum 

OCR“ führte dazu, dass die Kosten für Pferdehaltung nicht mehr verantwortbar 

waren.  

Durch das Präsidium des LV wurde beschlossen, den Pferdebestand abzuschaf-

fen um so auch die Kosten  zu minimieren.  

Mit dem Gestüt Aluta wurde der  Kauf von zwei Schulpferden (Gold Lena und 

Nabila) vereinbart.  

An das Gestüt Adam in Neuss wurden zwei weitere Pferde (Cornabella und 

Jelme) zu einem Sonderpreis verkauft. Dies beinhaltete aber auch, dass Sportler, 

die noch die Chance haben sich international bis 2024 zu qualifizieren dort weiter 

ausgebildet werden.  

Das letzte Pferd Elly Pop wurde auf dem freien Markt  verkauft und erzielte einen 

Verkaufspreis von 6700,-- €.  

Hier muss klar gesagt werden, dass dem Käufer die Lage des Verbandes klar war, 

dass hier auch die Kosten immer weiter steigen würden und der Erlös damit auch 

immer weiter schmaler würde. (mtl. Kosten ca. 1200,-- €) 

Mit dem Gestüt Aluta wurde eine Schlussrechnung durchgeführt, der vom LV ge-

geben Kredit wird vom Gestüt weiter in monatlichen Raten zurückgezahlt. 

 

 

 



Sportliche Entwicklung 

Leider ist es auch in den letzten beiden Jahren so gewesen, dass die Zahl der 

aktiven Fünfkämpfer immer weniger wurde. 

Die bisher aktiven Stützpunkte Neuss, Bonn und Wuppertal verzeichnen immer 

weniger Fünfkämpfer 

In Neuss sind aber trotzdem immer noch recht gute internationale Erfolge zu 

verzeichnen, so nahmen: 

 

Christoph LEMKEN Teilnahme WM Junioren Mix Staffel 

Mika ADAM   Teilnahme EM und WM U 19 

Leider Hat Mika Adam beschlossen nicht mehr in der gehabten Inten-

sion zu trainieren und sich aus dem Leistungssport verabschiedet. Wir 

bedanken uns bei der Familie Adam, insbesondere bei Mika für  sein 

Engagement für den Modernen Fünfkampf NRW.   

Sarah DICKS   Teilnahme EM und WM U 19 

 

an den Europa- und Weltmeisterschaften ihrer Altersklassen teil.  

 

Bei den Master hatten wir Beteiligungen bei der EM/ WM im Triathle, Biathle 

sowie bei den Laser-Run Meisterschaften 

 

Herausragende Ergebnisse erzielten bei der EM 

Biathle  Leo Grosser   Rang 2 M 70 

   Hans-Jörg Kuck Rang 3  M 60 

Triathle  Kurt Tohermes Rang 2  M 60 

 

Triathle Mixed Hans Jörg Kuck/ Rang 1 60 + 



   Emily Lean See 

 

Laser run   Leo Grosser Rang 1  M 70 + 

  

 

Mitgliedsvereine 

Die Zusammenarbeit mit den 158 Mitgliedsvereinen wird hauptsächlich durch 

Maike Schramm und Heinz Huber geleistet.  Hier werden Lehrgänge und Fortbil-

dungen organisiert, Heinz Huber ist Ansprechpartner für die Mitgliedsvereine 

und hält Kontakt zu den Vereinen. Siehe hierzu auch im  Bericht über den Brei-

tensport. 

 

Ordnungen des Verbandes 

Beim letzten Verbandstag wurden Satzungsänderungen und verschiedene Ord-

nungen verabschiedet.  

Es blieb die Ordnung zu den Grundsätzen der guten Verbandsführung  GdgV. 

Diese Ordnung wurde im Vorstand beschlossen und im Anschluss auf der Home-

page veröffentlicht, durch die Mitgliedsvereine wurden keine Ergänzungen oder 

Beanstandungen angemeldet. Wir bitten darum, dass diese Ordnung auch durch 

den Verbandstag offiziell beschlossen wird. 

 

Entwicklung im Mod. Fünfkampf 

Beim letzten Kongress im der UIPM im Nov. 2022 wurde endgültig beschlossen, 

dass Reiten im Bereich Mod. Fünfkampf abzuschaffen und dafür die Disziplin 

OCR (Obstacle Course Racing) eine Art Hinderniskurs einzuführen.  

Bisher ist nicht genau klar, welche Hindernisse durchlaufen werden müssen. Wir 

hoffen da, auf baldige Konkretisierung durch die UIPM, um hier, insbesondere 

für die Jugendlichen Altersklassen die Trainingsmöglichkeiten schaffen zu kön-

nen. 



Durch den Vizepräsidenten Sport –Rüdiger Menz- wurde aber bereits ein Kon-

zept erstellt, welches er im Anschluss noch näher darstellen wird. 

 

Im Bereich Laser-Run wurden in den letzten beiden Jahren zunächst einige kleine 

Wettkämpfen Bonn und bei einigen Sportvereinen des LV durchgeführt. Im Jahr 

2022 wurde aber bereits eine offene NRW-Meisterschaft mit 48 Teilnehmern in 

Bonn durchgeführt. 

Durch den Landesverband (Rüdiger Menz und Jens Oellien) in Zusammenarbeit 

mit dem DVMF wurde im Rahmen der Finals 2022 beim Familientag der Stadt 

Berlin eine Laser-Run-Anlage aufgebaut und über zwei Tage betreut. Hier konn-

ten sich Berliner Familien im Laser-Ran erproben.  

Für die Zukunft sollten hier Wettkämpfe mit Öffentlichkeitswirkung durchge-

führt werden, denn die Erfahrung zeigt bereits jetzt, dass diese Wettkämpfe die 

Öffentlichkeit interessieren. So kann zumindest eine Teildisziplin des Fünfkamp-

fes auf sich aufmerksam machen.  

Abzuwarten bleibt, wie der OCR in der Öffentlichkeit ankommen wird. Bei inter-

nationalen Wettkämpfen, im Rahmen von World Cup´s war rundweg eine posi-

tive Resonanz zu verzeichnen. 

Was man in jedem Fall sagen kann ist, der Moderne Fünfkampf wird ein völlig 

neues Gesicht bekommen. Zu hoffen bleibt, dass wir auch olympisch weiterhin 

Anerkennung finden.  

 

Joachim Krupp 

Präsident 

 

 

 



 

 

Bericht Leistungssport als Ergänzung zum Bericht des Präsidenten 

 

Stand des Obstacle Cours Race im NRW-Verband 

Die Regularien des UIPM- OCR wurden vom DVMF am 01.12.2022 veröffentlicht: 

uipm_od_comp_guidelines_final_3.pdf (uipmworld.org) 

Es sind alle Voraussetzungen der 5.Disziplin beschrieben. Die wesentlichen Punkte 

sind: 

 Der Kurs muss zwischen 60-70 Metern Länge aufgebaut sein. 

 Er enthält 8 Obstacle Elemente. 6 davon werden für die Saison von der UIPM 

fest vorgeschrieben.  

2 weitere kann der Veranstalter aus dem Obstacle-Katalog der UIPM dazu 

wählen. 

 Das Regelwerk schreibt für die UIPM Kategorie A, B und C einen paarweisen 

Wettlauf vor. Gewertet wird lediglich die benötigte Zeit und eventuelle Penal-

ties. 

 Da der Aufbau von 4 Hangel-Cubes und 4 weiteren Geschicklichkeits-Statio-

nen erscheint außerhalb der UIPM-Weltcups nicht machbar. Geschätzter Auf-

bau und Abbau über mehrere Tage sehr hohe Investitionen in die Elemente 

und ein Beauftragung einer Messebaufirma. 

 Der Obstacle-Katalog soll im Januar 2023 vorliegen. 

Wie kann für den NRW-Verband eine pragmatische Lösung aussehen? 

Unter dem Verzicht des Paarlaufs wurde eine 1-Cube Lösung entwickelt. Der Cube 

wird 4-mal, und auf den Kehrtwendungen werden die Geschicklichkeits-Stationen 



durchlaufen. Das spart den gewaltigen Aufbau von 4 Cubes und 4 weiteren Elemen-

ten über 70m linearer Strecke.  

Die Station würde als Pilotanlage fest unter der Sportpark-Nord Tribüne aufgebaut. 

Hier sind ideale Voraussetzungen für eine witterungsgeschützte Installation gegeben. 

Das Ambiente ist durch die im vergangenen Jahr erfolgte Renovierung sehr anspre-

chend. Die Realisierung wird derzeit untersucht. 

Ein Trainings- und  Wettkampfbetrieb sind dann mit dem Abstrich des Paarlaufs reali-

sierbar. 

Der Cube kann aus bestehenden Elementen aus dem Rückbau des Schießstandes 

von 38 auf 19 Ständen erfolgen. Die Holzelemente könnten eventuell in Eigenferti-

gung erstellt werden. 

Der Entwicklungsstand wir zunächst eingefroren, bis der Obstacle-Katalog vorliegt. 

Die Kosten für die Ausstattung (Pentasuit) sollten für (Kader-) Athletinnen vom Ver-

band übernommen werden. Für die Übergangszeit werden für ca. 15 Athlet: innen 

die Trainingsmöglichkeiten der Ninja-Warrior  des Stuntwerks (Köln/Krefeld) genutzt. 

 

Herr Oellien wird hierzu am Donnerstag 08.12.2022 zusammen mit Herrn Dicks in 

Krefeld mit den verantwortlichen sprechen. 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

  



 

Breitensportbericht über das Jahr 2022 

 
Laser-Run / Biathle / Triathle 
 
Die Sportart Laser-Run entwickelt sich immer mehr zu einem zweiten Standbein des 
Deutschen Verbandes für Modernen Fünfkampf. Neben den Internationalen Deut-
schen Meisterschaften, die am 02.07.2022 in Nürnberg stattfanden, gab es in diesem 
Jahr sechs weitere Ranglistenwettkämpfe, darunter die Offenen NRW Meisterschaf-
ten Laser-Run am 03.09.2022 in Bonn, ein ansprechender Wettkampf, perfekt orga-
nisiert von der Fünfkampfabteilung der SSF Bonn.  

Im Rahmen des Sportunterrichts probierten die Schüler*innen am Wüllenweber-Gym-
nasiums Bergneustadt zu Beginn des Jahres. Ein ausführlicher Bericht hierzu kann 
auf unserer Homepage nachgelesen werden. Desweiteren testet aktuell die Gesamt-
schule Marienheide mit unserer Unterstützung die Sportart Laser-Run im Rahmen ih-

res Schulunterrichtes. 

Bei den Deutschen Meisterschaften, den Europa Meisterschaften und den Weltmeis-
terschaften im Laser-Run, im Biathle und im Triathle waren mehrere Athleten und 
Athletinnen des Landesverbandes NRW jeweils sehr erfolgreich. Die Berichte dazu 
finden sich ebenfalls auf unserer Homepage. 

 
Biathle-Schüler-Wettkampf / Deutsches Fünfkampf-Abzeichen 

Von den Vereinen leider nur wenig genutzt werden der Biathle-Schüler-Wettkampf 
und das Deutsche Fünfkampf-Abzeichen, obwohl beide Angebote ohne große Ein-
stiegshürden sehr einfach zu handhaben sind. 

Biathle-Schüler-Wettkampf 

Beim Biathle-Schüler-Wettkampf sind vom Teilnehmer eine Laufstrecke und eine 
Schwimmstrecke zu absolvieren, wobei die Streckenlänge vom Alter abhängt. 
Ziel des Wettbewerbs ist es, möglichst vielen Kindern und Jugendlichen ein sportli-
ches Erfolgserlebnis zu vermitteln. Daher sind die Teilnahmebedingungen besonders 
einfach gehalten. 
Alle teilnehmenden Schülerinnen und Schüler erhalten Urkunde. 



Bei Bedarf kann in die Ausschreibung das Logo eines Mitgliedsvereines eingefügt 
werden und der Verein als Ausrichter genannt werden, damit der Verein damit gezielt 
in seinem Umfeld, z.B. an Schulen, werben kann.  

 

Deutsches Fünfkampf-Abzeichen 

Das Deutsche Fünfkampf-Abzeichen gibt es in folgenden Wertungsklassen: 

 Kinder bis 12 Jahre 
 Jugendliche von 13 bis 17 Jahren 
 Erwachsene 

Abnahmeberechtigt sind alle Trainer und Übungsleiter in Sportvereinen im Bereich 
des DOSB und Lehrer im Rahmen des Schulunterrichtes. 

Anerkennung für das Deutsche Sportabzeichen des DOSB: Im Jahr der Ausstellung 
wird das Deutsche Fünfkampf-Abzeichen vom Deutschen Olympischen Sportbund 
als Prüfung in der Disziplingruppe Ausdauer des Deutschen Sportabzeichens aner-

kannt. 

 

Projekt: Bewegt ÄLTER werden in NRW  

Bereits seit 2013 ist der Landesverband für Modernen Fünfkampf NRW Projekt-
partner beim Landessportbund für das Projekt „Bewegt ÄLTER in NRW“.  

Verantwortlich im Landesverband und Ansprechpartner für interessierte Mitgliedsver-
eine ist ab dem 01.01.2023 Heinz Huber. 

Die Förderung der Projekte erfolgt über das Ministerium für Familie, Kinder, Jugend, 
Kultur und Sport des Landes Nordrhein-Westfalen und den Landessportbund NRW. 

Die Förderung ist zwei geteilt. Jeder Projektpartner des LSB NRW erhält eine Basis-
förderung für z.B. Personalkosten oder auch Fahrtkosten. Zusätzlich können je Pro-
jekt bis zu 3 Maßnahmenpakete beantragt werden. Als Maßnahmen können Work-
shops, Informationsveranstaltungen, Aktionstage, Klausurtagungen oder auch Netz-
werktreffen durchgeführt werden.  

In diesem Jahr wurden 3 Aktionstage in Kooperation mit Vereinen durchgeführt.  

Diese Maßnahmen haben wir in den letzten Jahren mit verschiedenen Mitgliedsverei-
nen durchgeführt und möchten dies auch in den nächsten Jahren gerne fortführen. 
Wer also Interesse an einer gemeinsamen Veranstaltung hat, der kann sich gerne 
bei Heinz Huber melden. 

 

 



Aus- und Fortbildungen 2022 

Verantwortlich und Ansprechpartner für den Bereich Aus- und Fortbildung im Landes-
verband für Modernen Fünfkampf ist ebenfalls Heinz Huber. 

Mit Beginn der Pandemie hatte der Verband im Bereich der ÜL C und der ÜL B Fit-
nesstrainer*innen Ausbildung Anteile in ein Blended Learning Format überführt. Auch 
im Jahr 2022 wurden diese Inhalte tutoriell begleitet. Zudem wurde eine Lernwelt ein-
gerichtet, in der die Teilnehmer*innen alle Webinare, Präsentationen und Lehrgangs-
unterlagen abrufen können.  

Insgesamt ist seit der 2. Jahreshälfte wieder eine steigende Bereitschaft zur Teil-

nahme an Präsenzveranstaltungen festzustellen. 

Bis zum 02.12.2022 wurden elf Fortbildungen an vierzehn Tagen für 123 Teilneh-
mer*innen durchgeführt. 

In 2022 haben wir außerdem vier Ausbildungen für 86 Sporthelfer*innen angeboten. 
Für Übungsleiter*innen C fanden sieben Ausbildungen mit insgesamt 144 Teilneh-
mer*innen statt, sowie eine Ausbildung Fitnesstrainer*in auf der 2. Lizenzstufe mit 10 

Teilnehmer*innen. 

In Kooperation mit dem Stadtsportverband Langenfeld haben wir ein Webinar für Fi-
nanzvorstände und Mitarbeiter*innen der Finanzbuchhaltungen der Vereine veran-
staltet.  

Außerdem haben wir zusammen mit dem Landesportbund NRW eine Aus- und Fort-
bildung für die Zielgruppe Nachwuchstrainer*innen Leistungssport mit 9 Teilneh-
mer*innen durchgeführt. 

Seit dem 01.09.2022 können Interessierte Aus- und Fortbildungen direkt über die 

Homepage des Verbandes online buchen. 

 

Netzwerkausbau in Zeiten der Pandemie 

Mit Ausbruch der Pandemie hat der Verband ein gut funktionierendes Netzwerk mit 
inzwischen wöchentlichen Online-Meetings eingerichtet. Diese Treffen dienen der In-
formationsvermittlung und dem Austausch, um vor allem den besonderen, wechseln-
den Herausforderungen der Pandemie gerecht zu werden. 

Ergänzend zu den Mitgliedsvereinen des Landesverbandes nahmen und nehmen 
bundesweit Studioleiter*innen die Einladung zu den Netzwerktreffen für Studiolei-
ter*innen wahr. Für ausgewählte Themen konnten ausgewählte Fachleute als An-
sprechpartner für die Vereine gewonnen werden. 

Außerdem hat der Verband den Mitgliedsvereinen bei der Umsetzung der Corona-
Schutzverordnung des Landes zur Seite gestanden und weist weiterhin auf die be-
sonders schwierige Situation der mittleren und großen Sportvereine hin. 



 

Unterstützung beim Einkauf von Hygieneprodukten 

Nachdem der Verband seit vielen Jahren eine gut organisierte Kooperation mit Gerä-
teherstellern und mit Sportgerätelieferanten aufgebaut hat, konnte er mit Ausbruch 
der Pandemie auch Hygieneprodukte wie Desinfektionsmittel, Reinigungsmittel und 
Masken über ein etabliertes Netzwerk überhaupt und zu verlässlichen Preisen bereit-
stellen. Eine große Anzahl der Mitgliedsvereine nahm und nimmt dieses Angebot 
wahr. Aufgrund dieses Angebots war es zahlreichen Vereinen überhaupt erst mög-

lich, ihre Sportangebote fortzuführen. 

 

Infomails 

Weiterhin sind wir bemüht, die Vereine regelmäßig per E-Mail über Neuigkeiten zu 
informieren, die uns über den DOSB, die DSJ oder andere Verbände und Institutio-

nen erreichen. 

Diese Informationsmöglichkeit kann noch ausgeweitet werden, wenn uns die Mit-
gliedsvereine Dinge, die auch für andere Vereine interessant sind, per E-Mail mittei-

len, damit wir sie über unseren Verteiler weiterleiten. 

 
Projekt „Bäderleben“ 

Mit einer E-Mail an die Vereine hatten wir bereits Ende 2020 über das Projekt „Bä-
derleben“ berichtet, das der DVMF als Projektpartner unterstützt.  

„Bäderleben“ ist ein Forschungsprojekt der Hochschule Koblenz zur Bäderinfrastruktur in 
Deutschland. 
Gefördert wird das Projekt durch das Bundesinstitut für Sportwissenschaft. Projektpartner 
sind der DOSB, der Deutsche Schwimm-Verband, die DLRG, der Verband Deutscher Sport-
taucher, der DVMF und die Deutsche Gesellschaft für das Badewesen. 
 

Projektziel 
 

Bevor es das Projekt Bäderleben gab, war unklar, wie viele Bäder welchen Bädertyps es wo 
gibt und wie sich die Bäderlandschaft in Deutschland entwickelt hat. Verschiedene Daten-
quellen, wie z.B. der Bäderatlas der Deutschen Gesellschaft für das Badewesen, enthielten 
viele Informationen, ohne dass bekannt war, ob dabei alle Bäder berücksichtigt wurden. 

Das Projekt "Bäder für Leistungs-, Wettkampf-, Schul- und Vereinssport: Schaffung valider 
empirischer Grundlagen für eine Stadt-, Regional- und Sportstättenentwicklung zur Verwirkli-
chung gleichwertiger Lebensverhältnisse (Bäderleben)" hat folgende Ziele: 

1. Bereitstellung valider Daten zu den Bädern in Deutschland einschließlich wesentli-
cher Ausstattungsmerkmale, 

2. Bereitstellung eines interessentenbezogenen Informations- und Auswertungstools, 
3. Entwicklung und Erprobung einer Strategie zur aufwandsarmen Datenaktualisierung, 



4. Bereitstellung der verfügbaren Daten für Sport- 
organisationen, Bürger, Verwaltungen, Badbe- 
treiber, politische Akteure und Wissenschaftler  

5. Beurteilung der getroffenen methodolo- 
gischen und methodischen Entscheidungen. 

Als Ergebnis des Projektes wurde inzwischen ein Daten- 
bestand zu über 9200 Bädern erhoben, der unter  
https://www.baederleben.de/ öffentlich zugänglich ist. 

Um fehlende Merkmale zu ergänzen und stets auf dem  
aktuellen Stand zu halten sowie ggf. noch fehlende  
Bäder nachzutragen, wurde in die Website ein Vor- 
schlagssystem integriert. Jeder Nutzer kann Verände- 
rungen von Daten zu den in der Datenbank verfügbaren  
Bädern vorschlagen. Diese Veränderungen sollen von  
sogenannten Badpaten gesichtet und entschieden  
werden. Für die Suche nach diesen Badpaten wird  
nun dringend die Unterstützung der Verbände und  
Vereine benötigt. 
 
Badpatinnen und Badpaten sind bei baederleben.de 
registrierte Nutzer, die verantwortlich zeichnen für  
die Richtigkeit und Vollständigkeit der veröffentlichten Daten zu ihrem Bad. Jeder Besucher 
der Seite baederleben.de kann Vorschläge zu Bädern einreichen, die die Badpatin oder der 
Badpate in seiner Zuständigkeit und Verantwortung annehmen oder ablehnen kann. 

Badpatinnen und Badpaten können Vereinsmitglieder sein oder regelmäßige 
Schwimmerinnen und Schwimmer. Wichtig ist lediglich die Bereitschaft, eingehende 
Vorschläge zur Datenänderung zu sichten und zu entscheiden.  
Bei eingereichten Vorschlägen wird die Badpatin oder der Badpate per E-Mail infor-
miert. Der genaue Ablauf bzw. die Aufgaben werden auf der Homepage im Reiter 
„Badpaten“ erläutert. Im LogIn-Bereich werden Badpaten durch die Bereitstellung 

von FAQ und verschiedene Erklär-Videos unterstützt. 

Letztlich kann eine dauerhaft aktuelle Bäder-Datenbank nur sichergestellt werden,  
wenn es gelingt, möglichst viele Badpaten zu gewinnen. Deshalb wurde unter den 
Projektpartnern vereinbart, dass wir bei der Suche nach Badpaten mithelfen. Daher 
bitten wir Euch nochmals, die Gewinnung der Badpaten aktiv zu unterstützen und 
Euch nach Möglichkeit als Badpaten für die von Euch genutzten Bäder zur Verfü-
gung zu stellen, sofern es für das Bad noch keinen Badpaten gibt.  

 

gez. Maike Schramm, Heinz Huber und Claudia Friederich 

 

 

 



 

Bericht Finanzen 

 

Herr Perret erläuterte die Finanzen anhand einer Powerpointpräsentation und beant-

wortet die entstehenden Fragen sofort. 

 

Zusammenfassung  des Jahres 2021  

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Zusammenfassung HH RG 2019  HH RG 2020  HH RG 2021 

Einnahmen 
   

Ideeller Bereich 523.253,91€ 398.177,76€ 453.096,70€ 

Zweckbetrieb 
 

42.250,00€ 40.592,50€ 

 
523.253,91€ 440.427,76€ 493.689,20€ 

    

Ausgaben 
   

Ideeller Bereich  358.651,06€ 413.373,97€ 324.895,74€ 

Zweckbetrieb 50.227,60€ 74.311,01€ 156.118,20€ 

 
408.878,66€ 487.684,98€ 481.013,94€ 

    

Ergebnis 114.375,25€ -47.257,22€ 12.675,26 

 

 

 

 

 

 

 

 



Ideeller Bereich – Einnahmen  HH RG 2019  HH RG 2020  HH RG 2021 

Mitgliedsbeiträge  60.545,87€ 64.280,50€ 56.680,50€ 

Zuschüsse 333.915,28€ 321.398,26€ 325.749,82€ 

Anlageabgänge bei Buchgewinn  
 

-1,00€ 
 

Einnahmen Lehrgänge  29.241,00 
  

sonstige Einnahmen ideeller Bereich  7.551,00€ 7.100,00€ 9.732,50 

Periodenfremde Erlöse 92.000,00€ 400,00 56.932,48 

Sonstige Erträge  0,76€ 
 

1.451,40€ 

Veräußerung Sachanlagevermögen 
 

5.000,00€ 
 

Spenden 
  

2.550,00€ 

 
523.253,91€ 398.177,76€ 453.096,70€ 

 

Ideeller Bereich – Ausgaben  HH RG 2019  HH RG 2020  HH RG 2021 

Abschreibung auf Anlagevermögen 22.969,74€ 24.610,00€ 32.323,00€ 

Abschreibung GWG 
 

2.650,32€ 504,99€  

Berufsgenossenschaft 336,93€ 930,97€ 485,00€ 

Hauptamtliche Mitarbeiter (netto)  86.813,25€ 96.336,09€ 49.665,11€ 

Lohnsteuer 21.571.48€ 22.994,05€ 21.899,85€ 

Honorartrainer 763,00€ 1.400,00€ 
 

SV-Beiträge 65.074,66€ 73.140,88€ 39.929,74€ 



Aushilfslöhne 24.350,00€ 19.800,00€ 17.250,00 

Reisekosten 13.021,48€ 817,66€ 2.662,57€ 

Reparaturen 741,96€ 5.486,21€ 
 

Telefon 1.236,39€ 1.197,55€ 693,81€ 

Porto und Büromaterial 6.191,22€ 7.324,13€ 2.382,15€ 

Abgaben und Zuschüsse 33.634,76€ 32.882,80€ 26.017,89€ 

Sonstige Kosten ideeller Bereich  15.027,21€ 59.225,14€ 66.127,69€ 

Versicherungen/Beiträge 48.932,87€ 41.839,03€ 39.805,66€ 

Lehr- und Jugendarbeit  12.301,36€ 18.721,40€ 19.986,20€ 

Nebenkosten des Geldverkehrs 648,29€ 728,09€ 1.166,55€ 

 
353.614,60€ 410.084,32 320.900,21 

 

  



Zweckbetrieb Sport – Einnahmen  HH RG 2019  HH RG 2020  HH RG 2021 

Einnahmen Lehrgänge (Lehre) 
 

26.789,00€ 30.592,50€ 

Erlöse Reiten 
 

4.800,00€ 
 

Erlöse Lehrgänge  
 

10.661,00€ 10.000,00€ 

  
42.250,00€ 40.592,50€ 

 

Zweckbetrieb Sport – Ausgaben  HH RG 2019  HH RG 2020  HH RG 2021 

Personalkosten Trainer 
  

55.863,60€ 

Gesetzliche SV-Aufwendungen Trai-

ner  

  
32.489,04€ 

Kosten allgemein  7.671,35€ 2.535,71€ 18.100,86€ 

Sportmaterial 1.282,17€ 33,50€ 
 

Kosten Reitpferde 22.009,09€ 38.713,95€ 23.910,23€ 

KFZ-Steuern  
  

520,00€ 

KFZ-Betriebskosten 
  

1.272,25€ 

KFZ-Leasing  
 

4.560,57€ 7.961,52€ 

Abschreibung auf Sachanlagen 3.989,00€ 5031,00€ 
 

Startgelder/Wettkämpfe 3.593,89€ 1.494,00€ 890,00€ 

Stützpunktausgaben 11.682,10€ 21.943,28€ 15.110,70€ 

 
50.227,60€ 74.312,01 156.118,20€ 

 

 


